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وأكد الوزير اللوزي رئيس اللجنة العليا للتخطيط 
البرامجي خصوصية الدورة البرامجية الجديدة إبريل 
2010م للقنوات التلفزيونية والإذاعات  - أغسطس 
المحلية كونها تأتي متداخلة مع عددٍ من المناسبات 
المهمة  والاجتماعية  والثقافية  السياسية  الوطنية 
وفي مقدمتها تواصل الاحتفاء بتريم عاصمة للثقافة 
لاستضافة  التنفيذي  الاستعداد  وتصاعد  الإسلامية 
العشرين  الوطني  بالعيد  والاحتفاء   )20 )خليجي 

للجمهورية اليمنية الـ 22 من مايو .
وقال وزير الإعــلام: يصادف الشهر الأول من فترة 
الدورة البرامجية الجديدة حلول أغلى المناسبات الوطنية 
على قلوب كل اليمنيين ألا وهي مناسبة العيد الوطني 
العشرين ..منوها بجسامة المسئولية الإعلامية التي 
سيتعين على وسائل الإعلام القيام بها للاحتفال بهذه 
المناسبة وإبراز كل ما يتصل بها من تطورات وإنجازات 

عظيمة وما واجهته من تعثرات وتحديات.
وذكر حسن اللوزي أنه تم وضع خطة إعلامية شاملة 

عرضت على مجلس الوزراء وعممت على جميع وسائل 
الإعــلام الرسمية، وأكــدت ضــرورة أن يرتقي العمل 
الإعلامي إلى مستوى عظمة الانتصارات التي حققتها 
الوحدة وقيادتها العليا ممثلة بفخامة رئيس الجمهورية 
وقدرة الجميع على دحر المؤامرات الخطيرة التي واجهتها 
دولة الوحدة ومصاولة التحديات العصيبة التي واجهها 

مجتمع اليمن الديمقراطي التعددي.
وتابع: لقد كانت الانتصارات في كافة ميادين البناء 
والتطوير في حياتنا الجديدة كبيرةً وشواهدها ماثلةً 
أمام العيون وهي ضمينة بأن تعطى حقها من التعريف 
والإبراز والترويج والتوثيق بكل الوسائل والوسائط 
الإعلامية.. فضلًا عن أداء واجب التصدي لكل أعمال 
الكيد والتجهيل والنكران التي تقوم بها القوى المريضة 
والمحبطة لتشويه كل الإيجابيات والتي لاتنفك تتحدث 
عن أنفاقٍ سوداء تعيش هي فيها واهمةً أنها قادرةٌعلى 
التضليل وتزييف وعي المواطنين والتغرير بالرأي العام 
داخلياً وخارجياً وهو ما يوجب على الجميع مواجهته بكل 

ما لديه من معلومات وحقائق ومن قصص نجاح في 
كافة المجالات والميادين..

وأضاف: لا بد من التأكيد أن عملنا هذا لا بد أن يستثمر 
كل الإمكانيات المتاحة والموازنة المتوفرة من قبل كل 
وتخصصاتها  إمكانياتها  بحسب  الإعلامية  الوسائل 
في المجالات التلفزيونية في ما يجب أن تقوم به من 
التصوير والإخــراج والإنتاج وكذلك في مجال العمل 
الإذاعي في ما يجب أن يقوم به من إعداد إذاعي وتحليل 

وإخراج سمعي متكامل.
وشدد على ضرورة أن يكون العمل الإعلامي متميزا 
سواءً في تناول المنجزات والانتصارات وأشكال الاحتفال 
التي سوف يتم ربطها بإبراز معاني ودلالات التاريخ 
اليمنية الواحدة وما  اليمني الوحدوي الجديد للدولة 

سبقها من مسيرات نضالية عظيمة.
وأشار وزير الإعلام إلى ضرورة تناول المسيرة الطويلة 
التي خاضها العمل الوحدوي والحوار من أجل الوحدة 
والذي دام أكثر من ثمانية عشر عاماً متواصلة عبر لجان 
الوحدة اليمنية والتكوينات القيادية التي تشكلت أثناء 

تلكم المسيرة المباركة.
وعبر اللوزي عن الأمل في أن تحقق هذه الدورة النجاح 
المطلوب في وضع النقاط على الحروف وأن تصل إلى 
صيغة واضحة لرسم صورة المهام التفصيلية التي 
توجبها المسئولية الجسيمة التي تتحملها وسائل الإعلام 

الرسمي.
وتناقش اللجنة في أعمالها لهذه الدورة على مدى ثلاثة 
أيام جملة من المواضيع منها تقييم الدورة البرامجية 
الحالية يناير - إبريل ومشاريع خرائط الدورة البرامجية 
القادمة مايو - أغسطس 2010م والبرامج المكرسة 
للاحتفاء بالعيد الوطني العشرين للجمهورية اليمنية.

كما يقف المجتمعون أمام البرامج والمواد النوعية 
لشهر رمضان المبارك 1431 هجرية، والأفكار الخاصة 
 20 بالبرامج المتميزة والمتابعات المتعلقة بخليجي 
تمهيدا لدورة سبتمبر - ديسمبر 2010م التي تصادف 
تنفيذ فعاليات الدورة الكروية الخليجية في العاصمة 

الاقتصادية والتجارية عدن.
وتركزت أعمال يوم أمس على  تقييم الدورة البرامجية 
الحالية يناير - إبريل 2010م من قبل أعضاء اللجنة 
الذين أثروها بالملاحظات والمقترحات الكفيلة بتجويد 
العمل الإذاعــي والتلفزيوني في الــدورات البرامجية 

القادمة.
حضر الاجتماع وكيل وزارة الإعلام لشئون الإذاعة 
والتلفزيون والإعلام  الخارجي أحمد الحماطي ووكيل 

الشئون الفنية حسين مقبل غثيم .

اقترح إنشاء مزارع كبيرة لتوفير الأعلاف وبيعها للمزارعين بسعر الكلفة

لدى افتتاحه اجتماع اللجنة العليا للتخطيط البرامجي

وقد لاحظ التقرير في سياق عرضه للوضع الراهن 
للثروة الحيوانية نمواً في أعداد الثروة عام 2008 حيث 
بلغت هذه الزيادة نحو مليون رأس من الضأن والماعز، 
ونحو مائة ألف رأس من الأبقار، ونحو ثلاثين ألف رأس 

من الجمال.
وأورد التقرير إحصائيات بشأن إنتاج البلاد من اللحوم 
الحمراء والبيضاء والألبان، وبيض المائدة، موزعة على 

مستوى المحافظات.
ولفت إلى ما أسماه التقرير عجزاً في استهلاك البلاد 
من المنتجات الحيوانية، ما أدى إلى تغطية حاجة السوق 

المحلية بالاستيراد.
التعاوني في مجال  القطاع  إلى دور  التقرير  وتطرق 
الزراعة وخصوصاً ما يتعلق بتنمية وتطوير الثروة الحيوانية 
وإنتاج الألبان، كما تطرق إلى دور المؤسسة الاقتصادية، 
التي قال إنها تقوم بدور مهم في تنمية وتطوير الإنتاج 

الحيواني، والمساهمة في تحقيق التوازن في الأسواق.
وتطرق التقرير أيضاً إلى شركة مأرب للدواجن التابعة 
إنتاج  للمؤسسة الاقتصادية والتي يتركز نشاطها في 

وتسويق بيض المائدة.
وقد خلص التقرير إلى جملة من الاستنتاجات والتوصيات، 
ومن أهم ما أوصى به التقرير: التغلب على القصور في 
الجوانب التشريعية الخاصة بالثروة الحيوانية، وإعادة 
النظر في هيكلة وزارة الزارعة والري بهدف إيجاد قطاع 

يعنى بالإنتاج الحيواني.
وأوصى التقرير بتشديد الإجراءات الخاصة بحماية الثروة 
الحيوانية من الإه��دار بما في ذلك ذبح الإناث وصغار 
الحيوانات، وبالتوسع في إنشاء المعاهد البيطرية، والتوسع 

في الأبحاث الزراعية.
التقرير أج��رى أعضاء مجلس الشورى  وعقب ق��راءة 
مناقشات، حول الموضوع في ضوء التقرير المقدم من 

اللجنة المختصة بالمجلس، أبرزوا خلالها الأهمية الكبيرة 
وأش��ادوا  الزراعي،  القطاع  إط��ار  في  الحيوانية  للثروة 
بالاهتمام الذي توليه الدولة بقيادة فخامة الرئيس علي 

عبد الله صالح رئيس الجمهورية بهذه الثروة.
وأك��دوا ض��رورة الإحاطة بواقع الثروة الحيوانية من 
خلال التنسيق المفترض بين الجهات المعنية بالإحصاء 
الزراعي وتلك المعنية بالاقتصاد الزراعي بغية الحصول 
على بيانات دقيقة تعين في تقييم واقع الإنتاج الحيواني 

في البلاد.
ودعت مناقشات الأعضاء إلى العناية بتحسين السلالات 
الحيوانية وخصوصاً الأبقار، واعتماد التكنولوجيا الحديثة 
في الإنتاج، وتشجيع القطاع الخاص على الانخراط في 

مشاريع تطوير الإنتاج الحيواني.
كما دعت المناقشات إلى إقامة وتجهيز محاجر بيطرية 
كفؤة وبمواصفات عالمية، وتشجيع الممارسات التقليدية 

التي تساعد في تنمية الثروة الحيوانية وبالأخص الاقتصاد 
المنزلي.

ودعت المناقشات إلى إيجاد معالجات فعالة لإنهاء معاناة 
المزارعين في الحصول على أعلاف لحيواناتهم خصوصاً 
في المواسم التي تشهد شحاً في الأمطار بما في ذلك 
من  التخلص  إلى  المزارعين  ما يضطر  الشتاء  موسم 

حيواناتهم الأساسية بالبيع.
واقترحت المناقشات إنشاء مزارع كبيرة تهتم بتوفير 
المزارعين وأصحاب  الأعلاف للحيوانات، وإيصالها إلى 
الحيوانات بأسعار الكلفة، والعناية بالمراعي الطبيعية 

كمصدر مهم لغذاء الحيوانات. 
وقد تحدث أمام المجلس وكيل وزارة الزراعة والري 
لقطاع الخدمات الزراعية الدكتور محمد يحيى الغشم 
محمد  عباد  المهندس  الزراعيين  المهندسين  نقيب  و 
العنسي، و الأمين العام للاتحاد التعاوني الزراعي علي 

الهيثمي، ومدير المؤسسة الاقتصادية اليمنية العميد علي 
محمد الكحلاني ومدير عام شركة مأرب للدواجن الدكتور 

عبد الرحمن حسن نصار. 
وتضمنت كلمات ممثلي الجانب الحكومي ومنظمات 
ردوداً  الحيوانية،  بالثروة  المعنية  المدني  المجتمع 
وتوضيحات لما تضمنه تقرير اللجنة المختصة بالمجلس، 
ومناقشات الأعضاء، وأبرزوا الأنشطة التي تقوم بها تلك 
الجهات لفائدة الثروة الحيوانية وتنميتها، محددين جملة 
التطوير  تعترض جهود  ت��زال  لا  التي  الإشكاليات  من 

الموجهة نحو هذا القطاع.
وكان المجلس قد استعرض محضر جلسته السابقة 

وأقره.
لقطاع  وال��ري  ال��زراع��ة  وزارة  وكيل  الجلسة  حضر 
الإنتاج المهندس عبد الملك الثور وعدد من المسئولين 

والمختصين في الجهات ذات العلاقة.
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مجلس الشورى يختتم مناقشاته لموضوع الثروة الحيوانية ومتطلبات النهوض بها 

اللوزي يحث وسائل الإعلام على رفع وتيرة العمل في الدورة البرامجية  الجديدة

❊ �سنع�ء / �سب�أ:

مناقشاته  ال��ش��ورى  مجلس  اختتم 
ومتطلبات  الحيوانية  الثروة  لموضوع 
عقدها  التي  الجلسة  في  بها،  النهوض 
يوم أمس الاثنين برئاسة رئيس المجلس 

الأخ عبد العزيز عبد الغني.
واصلت  الاثنين  أمس  يوم  جلسة  وفي 
لجنة الزراعة والأسماك والموارد المائية 
بالمجلس تقديم ما تبقى من تقريرها حول 
رئيس  بقراءته  قام  والذي  الموضوع، 
اللجنة الدكتور عبد الله المجاهد وعلي 
اللجنة. رئيس  نائب  الواحدي  رئاسة مجلس الشورى مجلس الشورى في جلسته أمسمحمد 

جانب من المشاركين  اللوزي لدى افتتاحه اجتماعاً للجنة العليا للتخطيط البرامجي

❊�سنع�ء / �سب�أ:

حث وزير الإعلام حسن اللوزي وسائل الإعلام الرسمية المسموعة والمرئية 
على رفع وتيرة العمل خلال الدورة البرامجية الجديدة والتوسع في مواجهة 
التحديات السياسية والأمنية والاقتصادية التي يواجهها الوطن على مختلف 

الأصعدة.
العليا  اللجنة  اجتماع  أمس  افتتاحه  لدى  له  كلمة  في  الإعلام  وزير  وشدد 
للتخطيط البرامجي بالمؤسسة العامة اليمنية للإذاعة والتلفزيون الذي ضم 
القطاعات والقنوات الفضائية والإذاعات المحلية ، شدد على ضرورة  رؤساء 
أن يتوجه الجهد الإعلامي نحو ترسيخ الوحدة الوطنية ورفع مستوى الوعي 
للحفاظ عليها وحمايتها وتوعيةالمواطنين بما يزيد معرفتهم بالأسس التي 

تعزز من ممارسة حرية التعبير وجعله أداة البناء والتطوير والإبداع.

❊�سنع�ء / �سب�أ:

استعرضت اللجنة الإشرافية العليا لخليجي 
20 ف��ي اجتماعها أمس برئاس��ة نائب رئيس 
الوزراء لش��ؤون الدف��اع والأمن وزي��ر الإدارة 
المحلية رئيس اللجنة الدكتور رشاد العليمي 
مشروع اللوحة الثقافية الخاصة بحفل افتتاح 

خليجي 20 المقدم من وزير الثقافة.
وترك��ز اللوحة عل��ى تجس��يد مجموعة من 
الصور المعب��رة عن أهمية الح��دث الرياضي 
)خليجي 20( وإبراز الموروث الثقافي والإنساني 
للش��عب اليمني ومن ثم الانتقال إلى التاريخ 
المشترك ووحدة الهوية والتراث لدول الجزيرة 
العربي��ة والخلي��ج ودور التوحد لتج��اوز حالة 
التش��تت والضع��ف وتعزي��ز الأمن والس��لام 
وغيرها م��ن الصور المرتبط��ة بتاريخ حاضر 

ومستقبل دول الجزيرة.
وعبرت اللجنة ع��ن تقديرها للجهد النوعي 
المبذول في إعداد اللوحة، وأقرت تشكيل لجنة 
وزارية وأخرى فنية مس��اندة لمراجعة اللوحة 
الثقافية من مختل��ف الجوانب الفنية والمادية 
بما في ذلك تحديد المتطلبات المالية اللازمة 
للتنفيذ على نحو دقيق وعلى أن تقدم اللجنة 
الوزارية نتائ��ج عملها إلى اللجنة الإش��رافية 
العلي��ا للمناقش��ة النهائية والإق��رار، تمهيدا 
لتنفيذ مكون��ات اللوحة في مختل��ف جوانبها 

في أسرع وقت ممكن.
واطلع��ت اللجنة على تقرير وزير الأش��غال 
العامة والطرق حول سير العمل في مشروعي 
إع��ادة تأهيل ملعب 22 ماي��و بمحافظة عدن 
وإنشاء ملعب الوحدة بمحافظة أبين إضافة إلى 

ملاعب التدريب الأخرى بعدن.
وأوضح التقرير أن مستوى الانجاز في جميع 
الملاع��ب لا س��يما الملعبين الرئيس��يين 22 
مايو والوحدة تج��اوز البرامج الزمنية الخاصة 
بالتنفي��ذ .. مؤكدا أن جمي��ع الأعمال في تلك 
المش��اريع س��يتم الانتهاء منها قبل المواعيد 
الزمني��ة المح��ددة .. منوها بأن ه��ذا الانجاز 

يعزز من الجهود التحضيرية وس��يوفر المزيد 
من الوقت والجهد للجنة المنظمة في التفرغ 

للجوانب الأخرى المرتبطة بتنظيم البطولة.
واطل��ع المجلس عل��ى تقرير وزير الش��باب 
والرياضة عن نتائج اجتماعاته بنظرائه وزراء 
الش��باب والرياضة في مجل��س التعاون لدول 
الخليج العربية على هام��ش اجتماعات وزراء 
الش��باب والرياضة العرب الت��ي عقدت مؤخرا 
في العاصمة اللبنانية بيروت حيث لفت التقرير 
إل��ى الاهتمام والدع��م الكبير ل��دول مجلس 
التعاون الخليجي لليمن وجهودها التحضيرية 
لاس��تضافة خليجي 20 الذي عب��ر عنه وزراء 
الشباب والرياضة في دول المجلس أثناء تلك 

اللقاءات.
كما اطل��ع المجلس عل��ى التقري��ر الدوري 
لرئيس الاتحاد العام لكرة القدم مدير البطولة 
أحمد العيس��ي, حيث تضمن التقرير الجوانب 
المتصلة بزيارة أمناء عموم اتحادات كرة القدم 
في الس��عودية والإمارات وعمان وذلك خلال 

الفترة من 5 إلى 7 ابريل الجاري.
ون��وه التقري��ر إل��ى ما عب��رت عن��ه اللجنة 
الفنية من ارتياح لمستوى الاهتمام الحكومي 
والحرص على إعداد البنية التحتية لاستقبال 
الح��دث للانتهاء منه��ا في المواعي��د الزمنية 

المحددة.
وأوصى التقرير بض��رورة البدء من الآن في 
الإجراءات المتعلقة بالتجهيزات الفنية والمادية 
للملاعب الرياضية لاسيما الرئيسية بحيث يتم 
البدء في عملية تركيب التجهيزات اللازمة فور 
الانتهاء من الأعمال الإنش��ائية لما من ش��أنه 

تلافي أي إشكاليات بهذا الجانب المهم.
وأرج��أت اللجنة الإش��رافية العليا مناقش��ة 
بعض المواضيع المدرجة ف��ي جدول أعمالها 

إلى الاجتماع المقرر عقده اليوم الثلاثاء.
وكان��ت اللجن��ة ق��د اطلع��ت عل��ى محضر 
اجتماعها الس��ابق بما في ذلك مستوى انجاز 
التكاليف المحددة في المحضر ووافقت عليه.
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